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HOMELIE DE MONSEIGNEUR CHRISTIAN DELARBRE 

14 JUIN 2025 

POUR LES 50 ANS DE L’ETOILE 

« Clinique de L’étoile »… ! 

Pourquoi donc L’étoile ? Je n’en sais rien, je n’étais pas là il y a 50 ans, vous le savez mieux que moi, 

alors je vais faire des hypothèses, vous trouverez qu’elles sont farfelues ou au contraire bien venues. 

Clinique de L’étoile ! 

Parce que les bâtiments ont une forme d’étoile ? Je trouve que ce n’est pas une réponse parce qu’alors 

il faut se demander pourquoi les bâtiments ont une forme d’étoile. J’ai vu hier des photos et sans doute 

parce que les Sœurs, votre papa se sont penchés sur les plans, la forme étoile des bâtiments n’est pas 

uniquement une forme qui serait commode pour une clinique. Je suppose que cette forme a été 

inscrite comme une étoile pour un sens précis. 

Certes la clinique de L’étoile a une forme d’étoile, mais ça ne répond pas à la question : pourquoi 

s’appelle t’elle L’étoile ? Il faut répondre à la question du pourquoi elle a une forme d’étoile. 

Deuxième chose, j’ai vu dans les petites notes qu’on m’a données qu’il y avait une question de nuit 

d’étoiles ; une nuit d’étoiles ici, quand il y avait un champ de blé, et trouver le nom de L’étoile -je ne 

sais pas si c’est une légende, si c’est moi qui ai mal compris …c’est possible - mais ça évoque quelque 

chose pour une clinique ! Cela qui est très général, très universel : être né sous une bonne étoile. Être 

né sous une bonne étoile : on n’est pas encore dans le domaine de la foi, de la religion mais d’une 

religiosité où quelque part l’être humain a le sens que sa vie terrestre est un peu inscrite dans les cieux.  

Cela donne toutes sortes de cultes, de superstitions bien sûr, d’astrologues comme si les étoiles 

influençaient sur nous-mêmes. Derrière il y a l’idée - en fait comme chrétiens on ne souscrit pas à ce 

genre de pratique- mais au fond il y a quand même une réflexion intéressante c’est-à-dire qu’en effet 

la vie de l’être humain est inscrite dans les cieux. Ces cieux sont à nous être révélés. Ce n’est pas 

uniquement les terres et les milliards de galaxies. Être né sous une bonne étoile, tous ces enfants qui 

naissent comme des étoiles dans le ciel, notre existence est inscrite dans les cieux signifie qu’il y a une 

dimension spirituelle transcendante, que l’être humain est plus grand à l’intérieur qu’à l’extérieur, qu’il 

est plus grand même que l’univers. C’est peut-être un deuxième sens de clinique de L’étoile qui touche 

peut-être les personnes qui viennent ici donner naissance à leur enfant sans avoir de référence 

chrétienne. Cette étoile, ça leur parle peut-être comme cela. Voyez une étoile dans le ciel : que leur 

enfant soit l’étoile de leur vie, c’est une belle comparaison, une belle image. 

Après on peut réfléchir un peu plus loin. La réponse évidente de la clinique de L’étoile c’est la référence 

à l’étoile des bergers, à la naissance de Jésus. Cette étoile qui annonce au monde la naissance du 

sauveur, au monde entier jusqu’aux terres lointaines puisque les mages viennent d’orient pour adorer 

le Sauveur : voilà une référence pour la clinique de L’étoile ! L’étoile du berger, l’étoile qu’on met au-

dessus de nos crèches à Noël, à la Nativité. La Nativité du Seigneur donne noblesse à toute nativité. Le 

Seigneur Dieu s’est fait homme et dans l’incarnation il accepte la naissance et ce faisant toute naissance 

évoque celle du Fils de Dieu. Là, on a un autre sens, ce sens du salut qui attend tout être humain en 

Jésus-Christ. L’étoile du berger, l’étoile du Seigneur brille sur tout être humain et cette étoile dans le 

ciel, cette bonne étoile dont on parlait de manière profane trouve son sens. Cette bonne étoile, c’est le 

Seigneur, c’est l’amour du Christ. Quelque chose de divin se joue à la naissance d’un être humain parce 

que Celui qui est divin s’est fait humain pour que les humains accèdent au divin. Cela proclame qu’à 
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une naissance, le mystère divin se joue à travers l’œuvre de cette maison et de tous ceux qui y 

collaborent avec leurs compétences, avec leurs soins… 

Et puis ça ne s’arrête pas là, clinique de L’étoile… on a un indice ici :  c’est d’avoir une Sainte Vierge avec 

des étoiles sur sa robe. Cette étoile fait référence à la Vierge Marie comme dans l’hymne marial Ave 

Maris stella : «  salut étoile de la mer ». Cet hymne à la Sainte Vierge qui commence en la comparant à 

l’étoile des marins qui guide dans l’obscurité, qui guide dans les tempêtes est pour nous signe 

d’espérance. Et toutes les oraisons que j’ai dites sont sous ce signe d’espérance. 

Là c’est une autre dimension liée aux précédentes qui est évoquée : cette étoile comme l’étoile de la 

Sainte Vierge est un signe d’espérance posé sur tous les enfants qui naissent ici. Marie étoile de 

l’espérance. Cette notion d’espérance est très précieuse, elle est très présente dans l’évangile de Cana. 

Nous avons entendu comment la sainte Vierge vient au secours du manque de ces jeunes mariés qui 

ont vocation à devenir des parents. Nous sommes à un mariage et forcément à un mariage on pense 

aux naissances à venir, on les espère. Et donc la sainte Vierge est celle qui espère dans ce mariage au 

moment où il manque le vin. « Ils n’ont plus de vin » dit Marie à Jésus. Elle dit : « ils n’ont plus de vin », 

ça suffit pour elle. Elle ne dit pas : « Est-ce que tu peux faire quelque chose pour eux ? Allez, fait un 

effort, bouge-toi, il faut faire quelque chose ! » Non, non, l’espérance que Marie a en son fils Jésus est 

telle qu’il lui suffit de dire : « ils n’ont plus de vin ». Ça suffit ! Marie est celle qui dans l’écriture est la 

première à espérer et la dernière à espérer : elle espère dès l’annonciation, elle espère au pied de la 

Croix quand plus personne n’espère. Et donc mettre la clinique sous le vocable de l’étoile en référence 

à la Sainte Vierge c’est mettre ce qui s’y vit, les naissances en particulier mais aussi toutes les 

rencontres, tous les soins, tous les accompagnements de divers ordres que vous avez mis en place sous 

un grand arc de l’espérance de la naissance à la mort. Voilà, un grand arc de l’espérance parce que vous 

l’avez mis sous la protection de la sainte Vierge, étoile de l’espérance qui espère en premier, qui espère 

au début, qui espère à la fin. Elle espère pour ceux qui n’ont pas d’espérance, elle espère quand on 

n’ose pas espérer, elle espère pour ceux qui ne savent pas espérer. Mais en outre dans ce texte, elle 

transmet cette espérance, cela m’a beaucoup frappé ! Elle va voir ceux qui servent et ensuite « Tout ce 

qu’il vous dira, faites-le ». Elle dit cela aux serviteurs ; cette seule parole semble transmettre une 

espérance insensée à ces serviteurs puisque par la suite Jésus va faire remplir d’eau des jarres et leur 

dit : « Puisez et portez au maitre du repas ». Et que font ces serviteurs ? Ils puisent et ils vont servir au 

repas… Le texte ne dit pas qu’ils ont gouté d’abord, ce qui rend leur geste de serviteurs extrêmement 

étonnant. C’est donc que l’espérance de Marie en Jésus son fils, elle l’a transmise, elle a su la 

communiquer à ces serviteurs qui osent contre toute espérance servir de l’eau à un banquet, comme 

Pierre jette les filets contre toute espérance lorsque la pêche avait été infructueuse et qu’elle devient 

miraculeuse. Cet acte que les serviteurs font de porter l’eau au banquet contre toute espérance signale 

pour moi que Marie a transmis à ces serviteurs l’espérance invincible qu’elle a en son Fils Jésus 

Et cette espérance c’est celle des parents. Il se trouve que dans le contexte de Cana le geste des 

serviteurs qui puisent de l’eau, qui la portent au banquet et qui se révèle être le meilleur de tous les 

vins, a quelque chose à voir dans l’espérance des parents quand ils décident de donner naissance… En 

engendrant « l’eau » de leur pauvre humanité, les fragilités de chaque personne sont surmontées par 

une espérance extraordinaire… 

Et puis la naissance arrive et comme on accueille cet enfant qui nait, appeler cette clinique « la clinique 

de L’étoile », c’est vouloir transmettre cette grande espérance à tous ces parents, spécialement à ceux 

qui manquent d’espérance pour les naissances non désirées, mal accompagnées, les naissances 

difficiles.  
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Et bien voilà que l’espérance de Marie à Cana est transmise à ces parents qui de l’eau de leur pauvre 

humanité peuvent attendre du Seigneur qu’elle devienne le meilleur de tous les vins, une réalité de 

fête, une réalité éternelle. 

Je trouve que ce nom de L’étoile nous parle de l’espérance que nous mettons dans le Seigneur, nous 

parle de Marie qui est notre éducatrice en espérance et nous parle de tous ces parents, de toutes ces 

personnes qui viennent ici avec leur espérance ou en quête d’espérance. 

Alors, à tous les personnels qui sont là, à vous toutes mes Sœurs je veux dire un grand merci ! Que cette 

espérance soit dans votre cœur, que L’étoile brille en vous pour qu’elle puisse briller sur tous ceux qui 

viennent et qui ont besoin, au moment de la naissance, pour la naissance ou en vue d’engendrer de 

cette espérance. Amen 


